
 

 

 

 

活動を振り返ることの大切さ          副校長 堀井 重義 

早いもので今年もあと１ヶ月で終わりを迎えようとしています。今年は例年に比べ、２日ほ

ど早く冬休みに入るため、１２月の登校日数は今日を含め１７日となります。一日一日を大切

にしながら、２学期のまとめ、２０２２年のまとめをしっかりと行っていきます。 

２０２２年はどんな年でしたでしょうか。国内外では、様々なニュースがありました。大きな

事件や事故等もあり、心を痛めることがありましたが、あと１ヶ月で今年も終わろうとしてい

ます。新型コロナウイルス感染症の感染拡大の心配は

つきないものの、子供たちの学びを止めることなく教

育活動を進めることができました。運動会や音楽会、

マラソン大会などの学校行事、４年生以上の宿泊行事

も行われ、台東区の連合行事（５年生出演の音楽会、

６年生出場の運動会）も３年ぶりに開催されました。

保護者や地域の皆様のご理解やご協力に感謝致します。 

学校では一つの行事や活動を終えると、子供たちは

自分の努力したことや頑張りを振り返りカードや作文、

または学級全体の場で振り返ることがあります。自分自身を見つめることができ、自信をもつ

ことや自己肯定感を高めること、また互いに認め合うことで学級としての高まりにもつながり、

次のステップへのスタートをきるために必要なことだと考えています。私たち教員も、子供た

ち一人一人の高まりや、学級・学年の高まり、そして課題等を捉え、次の活動に生かすように

します。また、運営上の取組もしっかりと振り返り、成果と課題を挙げながら、今後の活動や

次年度の実施の計画づくりに役立てています。もちろん、行事ごとにいただく、保護者や地域

の皆様のご感想やご意見も受け止め、次年度の計画に生かすようにしています。 

行事だけでなく、日常の学習でも振り返り活動を行っています。１時間の授業や１単元の活

動を終えた時に、自分ができるようになったこと、まだできていないこと、疑問に残ったこと

などを振り返ります。例えば、体育のマット運動の学習で、開脚前転に取り組んだとします。

どうしても転がった後、お尻があがらず、フィニッシュが上手く決まりません。友達に見ても

らったり、タブレット端末で撮影した自分の姿を見たりして、自分のできばえを評価します。

学習資料を見たり、先生や友達のアドバイスを受けたりしながら、まだ勢いが足りないことを

振り返ることができ、「勢いをつけて回ること」を次の時間のめあてにすることができます。

また、総合的な学習の時間でも探究活動を振り返り、分かったことや新たな発見、そして新た

な疑問などを整理していきます。そして、そこで出た疑問を解決することが次のめあてにつな

がっていきます。このように自分自身の取組や活動をしっかりと振り返ることで、次の時間の

取り組み方が明確になり、意欲の高まりも期待できるのです。 

 これからもこの振り返り活動を大切にしながら、教育活動を進めていきたいと考えています。

もうすぐ２学期が終わります。２学期をしっかりと振り返ることで３学期のめあてが明確にな

っていきます。一人一人が２０２２年を振り返り、２０２３年がよりよい年になることを願っ

ています。 

                                                                  令和４年１２月１日 

 

 

 

 

 

 

 

                               校長 松田 正昭  



 

12月 行事予定 
   

1 木 体育朝会 個人面談③ 

2 金 演劇鑑賞教室（６） 

3 土  

4 日  

5 月 児童朝会 個人面談④ 

6 火 個人面談⑤ 

7 水 読み聞かせ（２、３）【通常午前授業】 

8 木 図書委員会発表集会 

9 金 
色覚検査（１年希望者） 
委員会活動 

10 土  

11 日  

12 月 
児童朝会 
子供を笑顔にするプロジェクト（１，２，３） 

13 火  

14 水 
読み聞かせ（１、５） 
たてわり遊び 集団下校 安全指導日 

15 木 保健委員会発表集会 

16 金 クラブ活動 

17 土  

18 日  

19 月 児童朝会 

20 火 リザーブ給食 

21 水 読み聞かせ（２、３） 

22 木 児童集会 給食終了 

23 金 終業式 

24 土  

25 日  

26 月 冬季休業日始 

27 火  

28 水  

29 木  

30 金  

31 土  

令和 4年度 ３学期始業式 

 

日時：令和 5 年 1 月 10 日（火） 

 

※午前授業（給食なし） 

※持ち物は学年だより冬休み号でお知 

らせします。 

欠席等の連絡について 
 
 欠席や遅刻の連絡は、スマまち（メール）、

連絡帳、電話でお願いしていますが、スマま

ちでの連絡は、８時２０分までにお願いしま

す。 

それ以降は電話で連絡をいただきますよ

う、お願い致します。また、新型コロナウイ

ルス感染症に罹患した際の連絡も、確認した

いことがありますので、電話でお願い致しま

す。 

１２月の集団下校について 
 
 大きな災害や非常事態があった時に児童

の安全を考え、保護者の皆様に引き取りをお

願いしたり、地域班ごとに集団で下校をした

りすることがあります。 

１２月１４日（水）に非常事態を想定し、

地域班ごとに下校する練習をします。安全確

認をしながら、各班の担当教員とともに集合

場所まで行きます。 

学校から遠い班から順番に下校します。下

校時刻開始は、１５時５分からになります。 

 



   

 11 月 19 日に、音楽会が開催されました。各学年、とても素晴らしい演奏や歌を披露してく

れました。みんなで息を合わせて一つの音楽を奏でるすばらしさを味わうことができましたね。 

 

 私は、音楽会で特にがんばったのは、合奏です。私は、合奏「アシタカせっ記」で、鉄きんをや

りました。練習は、リズムがむずかしかったです。また、音の強弱をつけるのもむずかしかったけ

れど、できました。次に、合唱「地球のかぞく」では、アルトを歌いました。練習で、すぐソプラ

ノにつられてしまいましたが、何回も歌ううちに、あまりつられないようになりました。だけど、

最後のところが毎回つられてしまったので、先生が作った動画を見ながら練習をしたら、できるよ

うになりました。本番はとてもきんちょうしましたが、練習よりよくできました。来年は展覧会で

すが、頑張りたいです。 

 

 

ぼくは、最初音楽会をやると聞いて、心配になりました。本当にできるのかなと、思いました。

大だいこのオーディションでは、がんばって練習をして受かることができました。みんなで合わせ

てやってみたら、リズムがくるってしまいました。なかなかできなくて、楽ふをたくさん見てエア

ーだいこで練習しました。いざ、連合音楽会。きんちょうしたけれど何とか成功しました。児童か

んしょうびも、保護者かんしょうびも成功しました。3回も本番があったけれど、全部成功したの

でよかったです。また、やりたいです。 

 

 

私が音楽会でがんばったことは、２つあります。1つ目は、合唱「地球のかぞく」です。最初は

声が小さくて、先生に注意されてしまいました。でも、たくさん練習するうちに、だんだんと大き

な声が出せるようになりました。そして、本番。今までで一番大きな声で、一生けんめい歌いまし

た。2つ目は、合奏「アシタカせっ記」です。最初は上手に出来なくて、休み時間は毎日練習して

いました。そのけっか、完ぺきにひけるようになりました。本番、私は連合音楽会に出られなかっ

たので、その分も全力でがんばりました。今までで一番良い演奏ができました。最後の音楽会、全

力をだしきることができてよかったです。 

 

 

私は、今回の合唱の「地球のかぞく」のピアノのばん奏をしました。そこで学んだことは、ミス

をしてもそれをひきずらないことです。落ち込んでもしょうがないし、次の音もひかなければなり

ません。ミスをしても、次から気をつければよいと気持ちを切りかえると最後まできちんとひくこ

とができました。連合音楽会を経てさらにうまくなった合奏では、みんなで音を合わせて指きを見

るところは、きちんと見て、強弱をつけてできました。今回の音楽会でみんなで歌うことや演奏を

することの楽しさを改めて実感しました。 

 

 



                                      

ぼくは、とてもいい音楽会になったと思いました。なぜなら、みんなと協力しあい、とてもすて

きな演奏だったからです。アシタカせっ記では、体育館でのひびきが、連合音楽会の浅草公会堂で

の演奏よりもよくはなかったので体育館にひびきわたらせるようにホールの 2、３、４倍も大きな

音を出しました。6年生は、一番最後の音楽会なので合唱も合奏も今までの力など練習の成果が出

ていてとてもかっこよかったです。ぼくも 6年生になったら今の 6年生みたいに様々な行事でがん

ばりたいです。 

 

私は、この音楽会を終えて今まで練習してきた歌や合奏の中で、一番うまくできたと思いました。

なぜなら、音楽会でやった合唱・合奏が一番楽しかったからです。合唱では、今までより大きな声

で歌え、合奏では箏を一回もまちがえずにひけました。私にとっては、小学校最後の音楽会だった

けれど、大成功してすごくうれしいし、思い出に残る終わり方で良かったなと思いました。 

 

 

私が合奏でがんばったことは、指き者をしっかり見たことです。音やリズムが全体的に変わる場

所で指き者を見ました。と中でリズムがずれたところがあったので、そこを直せていたらもっとよ

い演奏になったのでは、と思いました。歌は大きな声で歌えたので、自分の中では、満足していま

す。体育館で歌うときは連合音楽会のホールよりも声を大きくしました。ほかの学年の演奏や合唱

もすばらしかったです。楽しい音楽会になってうれしいです。 

 

私は合奏「アシタカせっ記」では、箏のパートでした。今まで箏はやっていましたが、他の楽器

と合わせることがほとんどなかったので、周りの音をよく聞いて演奏するのがとてもむずかしかっ

たです。けれど、休み時間に練習したり、指き者をよく見たりしているうちにだんだん上手になっ

てきました。私にとっては小学校生活最後の音楽会でしたが、せいいっぱいやることができてとて

もよかったと思います。 

 

   

１年生 2年生 3年生 

   

４年生 ５年生 ６年生 

  


